



Recipient Biographies

Ms. JoAnne Deneron

Ms. Deneron is a resident of Fort Liard and is nominated for her work in **community leadership**. JoAnne has been selected for or elected to many positions in the community of Fort Liard, where she served with distinction and gained recognition from her community, from public and Indigenous governments in the Dehcho Region and beyond. From a Territorial perspective, JoAnne has served and led many boards and committees. These include Chairperson of Aurora College, Chairperson of the Workers' Compensation Board, Board Member of the NWT Science Institute, Board Member of Canadian Polar Commission, President of the Literacy Council of the NWT, Board Member of Business Development Investment Corporation, Executive Member of Dehcho First Nations, and Board Member of the Development Bank. Currently, JoAnne is Chairperson of the Mackenzie Valley Environmental Impact Review Board. JoAnne is known throughout the North for her strong commitment to her family, to her community and to the NWT and Nunavut. JoAnne's contributions have been recognized by the Government of the Northwest Territories and First Nations Governments and related organizations who continue to request her participation in high level Boards and Committees. JoAnne is also currently serving her third term as Chairperson of the Mackenzie Valley Environmental Impact Review Board.

Mr. Paul Kaeser

Mr. Kaeser is a resident of Fort Smith and is nominated for his work in **business**. Paul was born and raised in Fort Smith, NT. His life in Fort Smith included baseball, curling (he represented the NWT in the 1976 Briar), the volunteer fire department, serving on the NWT Liquor Commission, and his family. However, people know him mainly from his role in running the family owned Kaeser's Store between 1980 and 2007. Over the years managing the store, he has supported local groups and people through donation, providing credit to those in need, employing many people, and supplying excellent service and products. His hard work and good cheer has made Kaeser's Store a pillar of the community. After Paul inherited the family

business in 1980, he expanded Kaeser's from his parents small three-aisle store to a larger business consisting of grocery, dry goods, and hardware in 1986, with a further expansion in 2000. His support of local organizations through donations has aided worthy causes. Paul's hard work in the development and management of Kaeser's Store has improved the character of the town and supported the local economy. Through the work that Paul has done over the years, Fort Smith is a better place to live.

Mrs. Mary Effie Snowshoe

Mary Effie Snowshoe is a resident of Fort McPherson and is nominated for her work in *arts and culture*. Mrs. Snowshoe has excelled as a language/culture teacher most of her life, she teaches on the land programs for students as young as three years old. During the on the land programs, she teaches the importance of the Gwich'in language, naming different parts of the caribou in Gwich'in, demonstrates how to cut up a caribou and how to make dry meat. Mary Effie was a Gwich'in teacher for 23 years before retiring, but she still takes part in community events and is often eager to help those who want to learn her traditional knowledge such as programs on the land, at her camp, in her home, and in the community. Many organizations reach out to Mary Effie for her knowledge of the Gwich'in people and their culture. Mary Effie was awarded the Status of Women Council award in 2008 and in 2019 she received the Indspire award for Culture, Heritage, and Spirituality. Mary Effie goes out of her way to try and keep the Gwich'in language alive whether it is teaching young children in schools, individuals attending culture camps, her own family, or pretty much anyone that wants to learn, she will teach anyone.

Biographie des récipiendaires

Madame JoAnne Deneron

M^{me} Deneron, résidente de Fort Liard, est mise en nomination pour ses réalisations en **leadership communautaire**. Elle a été choisie ou élue à de nombreux postes dans la collectivité de Fort Liard, où elle a servi avec distinction et a obtenu la reconnaissance de sa communauté et des gouvernements publics et autochtones de la région du Dehcho et des régions environnantes. À l'échelle territoriale, M^{me} Deneron a servi au sein de nombreux conseils et comités. Elle a été notamment présidente du Collège Aurora, présidente de la Commission de la sécurité au travail et de l'indemnisation des travailleurs, membre du conseil d'administration de l'Institut des sciences des TNO, membre de la Commission canadienne des affaires polaires, présidente du Conseil d'alphabétisation des TNO, membre du conseil d'administration de la Société d'investissement et de développement des TNO, membre exécutive des Premières Nations du Dehcho et membre du conseil d'administration de la Banque de développement. M^{me} Deneron est maintenant présidente de l'Office d'examen des répercussions environnementales de la vallée du Mackenzie. M^{me} Deneron est reconnue partout dans le Nord pour son solide engagement envers sa famille, sa communauté, les Territoires du Nord-Ouest et le Nunavut. Ses contributions ont été reconnues par le gouvernement des Territoires du Nord-Ouest, par les gouvernements des Premières Nations et par différentes organisations connexes qui demandent encore maintenant sa participation à des conseils et des comités de haut niveau. Elle exerce actuellement un troisième mandat à titre de présidente de l'Office d'examen des répercussions environnementales de la vallée du Mackenzie.

Monsieur Paul Kaeser

M. Kaeser, résident de Fort Smith, est mis en nomination pour ses réalisations en **affaires**. Il est né et a grandi à Fort Smith, aux Territoires du Nord-Ouest. Sa vie à Fort Smith a été axée sur le baseball, le curling (il a représenté les TNO à l'occasion de l'événement Briar de 1976), le service d'incendie bénévole, un

siège à la Société des alcools des TNO et sa famille. Toutefois, les gens le connaissent principalement en tant que gestionnaire du magasin familial Kaeser's entre 1980 et 2007. Au fil des ans, il a soutenu des groupes et des gens de sa région en faisant des dons, en accordant du crédit aux personnes dans le besoin, en employant de nombreuses personnes et en offrant d'excellents services et produits. Son travail acharné et sa bonne humeur ont contribué à faire du magasin Kaeser's un pilier de la communauté. Après avoir hérité de l'entreprise familiale en 1980, M. Kaeser a fait passer le petit magasin de trois allées de ses parents à une grande entreprise proposant produits d'épicerie, produits secs et produits de quincaillerie en 1986, puis à une entreprise de plus grande taille en 2000. Son soutien aux organismes locaux par la voie de dons a contribué à de nombreuses causes louables. Son travail acharné dans le développement et la gestion du magasin Kaeser's a permis d'améliorer le caractère de la ville et de soutenir l'économie locale. Grâce au travail accompli par M. Kaeser au fil des ans, Fort Smith est maintenant un endroit où il fait encore mieux vivre.

Madame Mary Effie Snowshoe

Mary Effie Snowshoe, résidente de Fort McPherson, est mise en nomination pour ses réalisations en **arts et culture**. M^{me} Snowshoe a excellé en tant qu'enseignante de langue et de culture pendant la majeure partie de sa vie. Elle enseigne des programmes d'accès aux terres ancestrales aux élèves de trois ans et plus. Dans le cadre de ces programmes, elle enseigne l'importance de la langue gwich'in, nomme les différentes parties du caribou en gwich'in, explique comment dépecer un caribou et comment préparer la viande séchée. M^{me} Snowshoe a été enseignante du gwich'in pendant 23 ans avant de prendre sa retraite, mais elle participe encore maintenant à des événements communautaires, et elle est toujours prête à aider quiconque veut apprendre de ses vastes connaissances traditionnelles, que ce soit au cours des programmes d'accès aux terres ancestrales, à son camp, à sa résidence ou dans la collectivité. De nombreuses organisations se tournent vers M^{me} Snowshoe pour profiter de ses connaissances sur les Gwich'in et leur culture. Elle a reçu le prix du Conseil sur la condition de la femme en 2008 et, en 2019, le prix Inspire pour la culture, le patrimoine et la spiritualité. M^{me} Snowshoe s'efforce de maintenir la langue gwich'in vivante, qu'il s'agisse de l'enseigner à de jeunes enfants à l'école, aux participants à des camps culturels, aux membres de sa propre famille, ou à quiconque veut apprendre : elle enseigne à toutes et à tous.